
ÍÀØÀ ÃÀÇÅÒÀ
â ñîöèàëüíûõ ñåòÿõ

В Нижневартовске берут качеством
Подведены итоги конкурса 
«Лучший товар года-2016». 
Кто вошел в список призеров?

Карта «МИР» – надежность 
и безопасность
О возможностях и преимуществах 
карт новой платежной системы

Любишь свой город? 
Соблюдай правила!
О чем сказал замглавы Нижневартовска
Н. Лукаш на встрече с журналистами?

ДЕЛОВАЯ СРЕДАДЕЛОВАЯ СРЕДА БИЗНЕС И ВЛАСТЬБИЗНЕС И ВЛАСТЬ ФИНАНСЫФИНАНСЫ

ССамотлорамотлор        экспрессэкспресс
Îáùåñòâåííî-ïîëèòè÷åñêèé åæåíåäåëüíèê

Èçäàåòñÿ ñ 7 ìàÿ 1993 ãîäà № 12/889 îò 7 àïðåëÿ 2017 ã.
С

www.vk.com/samotlorexpresswww.facebook.com/samotlorexpress

44 55 66

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

«Самотлор-экспресс» принимает
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В Нижневартовске новые дома бу-
дут сдавать с подсветкой фасадов. 

Об этом шла речь во время презентации 
проекта Концепции благоустройства го-
рода. Документ станет ключевым в ра-
боте администрации Нижневартовска 
при создании комфортной среды в ми-
крорайонах и дворах.

8 апреля в 13 часов жители Нижне-
вартовска уже в пятый раз напи-

шут «Тотальный диктант». В прошлом 
году его написали более 300 человек на 
восьми площадках города. Локальный 
организатор диктанта в нашем городе – 
Нижневартовский госуниверситет.

С отрудники Росгвардии в Югре 
с начала года изъяли порядка 

двух тысяч боеприпасов и самодельное 
взрывное устройство. Из незаконного 
оборота выведено семь единиц оружия, 
77,5 грамма наркотических средств, 
30 тонн нефтепродуктов. В рейтинге 
эффективной деятельности полицей-
ских среди субъектов УрФО Югра зани-
мает второе место по итогам 2016 года.

В ыставка местных товаропроиз-
водителей пройдет во Дворце ис-

кусств 8 апреля с 10 до 16 часов. Здесь 
представят молочную, мясную, рыбную, 
хлебобулочную продукцию, кондитер-
ские изделия и т.д. Следующая выстав-
ка состоится 13 мая.

В этом году в Нижневартовском 
госуниверситете на бюджетные 

места примут 740 человек. Из них 579 
мест по программам бакалавриата и 155 
– на магистерские. 22 апреля в вузе со-
стоится день открытых дверей.

В Москве завершился конкурс 
«Юная российская красави-

ца-2017». В нем Югру представляли две 
вартовчанки. 11-летняя Виктория Гущи-
на завоевала титул «Вторая Вице Юная 
Российская Красавица» в возрастной 
категории TEEN. А 4-летняя Анастасия 
Ульенко – в возрастной категории MINI.

З абытый детский рюкзак перепо-
лошил железнодорожный вокзал 

Нижневартовска на прошлой неделе. По 
сигналу тревоги выезжали кинологи. 
Подозрительного не обнаружили. Вскоре 
нашлись и хозяева. Стражи порядка при-
зывают горожан быть бдительными и 
при необходимости звонить по тел. 112.

В торая волна ОРВИ и гриппа про-
шлась по Нижневартовску. По-

вторному росту заболеваемости на 2% 
послужила, в том числе, теплая погода. За-
регистрировано 3 855 случаев ОРВИ и три 
случая гриппа. Наиболее уязвлены дети в 
возрасте от 3 до 6 лет. Врачи советуют по-
заботиться о мерах профилактики. 

Под звон медалей
6 апреля в нижневартовском Зале международных встреч официально закрыли 
очередной, уже четвертый по счету, спортивный сезон «Школьной волейбольной лиги».

СПОРТ

В розыгрыше призов в лайт-лиге и 
суперлиге ШВЛ в нынешнем чем-

пионате участвовало 29 сборных юно-
шей и 28 команд девушек из 29 средних 
школ и двух нижневартовских коллед-
жей – строительного и медицинско-
го. Команды-призеры (всего 16 сбор-
ных) получили кубки, медали, дипломы 
и памятные подарки от организато-
ров турнира. Поздравить спортсменов 
пришли многочисленные гости, сре-
ди которых председатель думы города 
Максим Клец, директор департамента 
образования Ольга Козлова, председа-
тель комитета Думы ХМАО – Югры по 
экономической политике Сергей Вели-

кий, зампредседателя городской думы 
Сергей Землянкин и, конечно, идей-
ный вдохновитель и куратор проекта 
«Школьной волейбольной лиги», депу-
тат областной думы, президент федера-
ции волейбола города Нижневартовска 
Юрий Елин.

«СЭ» уже неоднократно рассказывал 
о «Школьной волейбольной лиге» и ее 
истории. ШВЛ была создана осенью 2013 
года по инициативе учителей городских 
школ. Основная идея была в том, чтобы 
устроить действительно массовый тур-
нир по школьному волейболу, в котором 
смогут бороться за награды не только 
«продвинутые» спортсмены образова-
тельных учреждений, в которых откры-
ты спортклассы, но и рядовые школь-

ники, не занимающиеся в СДЮСШОР 
(ныне центр олимпийской подготов-
ки) «Самотлор» и даже не посещающие 
секций по волейболу. Идею удалось ре-
ализовать: организаторы сумели замо-
тивировать ребят и их тренеров, соста-
вить положение о соревнованиях так, 
чтобы при систематических трениров-
ках и продуманной системе подготовки 
смены старшеклассникам, практически 
у каждой школы, у каждой сборной был 
шанс отличиться и побороться за призо-
вые места. Результат налицо – с каждым 
годом турнир становится все более мас-
совым и популярным.
Подробный репортаж о праздничном 

закрытии чемпионата ШВЛ читайте в 
следующем номере еженедельника.



7 апреля 2017 г. № 122 ñòð. события недели

НАРОДНАЯ ЭКСПЕРТИЗА

С ЛИФТАМИ ЗАТЯНУЛИ 

- Ж иву на 9 этаже дома № 15 
по ул. Спортивной, уже 

длительное время у нас не работа-
ет лифт! Так как делают замену всех 
лифтов в нашем доме. В объявлении 
было написано, что 31 марта вклю-
чат лифты, но… до сих пор не вклю-
чили. У меня двое маленьких детей, 
мама-пенсионерка, которая каждый 
день ходит на 9 этаж к нам пешком, 
чтобы сидеть с детьми, так как мы с 
мужем работаем. В итоге позвонила в 
ЖЭУ, мне сказали, что информацией не 
располагают. Хотя уже неделю никто 
ничего не делает с нашим лифтом. Ра-
боты прекращены? Куда мне обратит-
ся с этим вопросом? К мэру идти? Ре-
ально, сил нет носить на руках детей 
на 9 этаж уже три месяца, – сообщила 
жительница Нижневартовска Свет-
лана Б. 

В опрос Светланы мы снача-
ла адресовали начальнику 

ЖЭУ-11 Татьяне Волковой. По ее сло-
вам, в шестиподъездном доме № 15 
по ул. Спортивной к замене лифтов и 
лифтового оборудования подрядчи-
ки Югорского фонда капительного 
ремонта приступили в январе: лиф-
ты в 1, 2, 5 и 6 подъездах были оста-
новлены 12 января, в 3 и 4 подъездах 
– 31 января. 

Главный инженер УК-2 Павел Ка-
лашников в беседе с «СЭ» уточнил, 
что срок сдачи лифтового хозяйства 
по всему жилому фонду, который об-
служивает управляющая компания, 
– 18 апреля. К этому сроку должны 
быть сданы лифты в домах на терри-
тории ЖЭУ-5, ЖЭУ-7 и ЖЭУ-11. 

Ремонтом оборудования и заменой 
лифтов в этом году занимается фир-
ма ООО «Импорт-Лифт» из Сургута. В 
2016 году подрядчик был другой и с 
работой справлялся в течение двух 
месяцев. Однако нынче сроки затя-
нулись. По словам Калашникова, на 
днях состоялась проверка объектов 
и были сделаны замечания, которые 
пока не устранены. В настоящее вре-
мя ведется устранение недоделок и 
пуско-наладочные работы. Ориенти-
ровочно на это уйдет еще 7-10 дней. 

Главный инженер УК-2 также пояс-
нил, что нормативов сроков по заме-
не лифтового оборудования нет. Кон-
курс на выполнение работ проводит 
Югорский фонд капитального ремон-
та. Подрядчик определяется по сро-
кам и цене за объем работ (кто мень-
ше предложит, тот и победил). 

Срок эксплуатации нового лифто-
вого оборудования в жилых домах по-
сле запуска составит 25 лет. 

По сообщениям новостных порталов, интернет-изданий и информационных агентств

Карикатура в темуКарикатура в тему

Санкт-Петербург, мы с тобой! 
ОБЩЕСТВО

Г убернатор Югры Наталья Комаро-
ва направила губернатору Санкт-

Петербурга Георгию Полтавченко теле-
грамму со словами соболезнования по 
поводу трагедии, произошедшей в ме-
тро и повлекшей гибель людей. Об этом 
сообщает окружной департамент обще-
ственных и внешних связей.

«В эти трудные минуты от имени 
югорчан и от себя лично выражаю глу-
бокое сочувствие семьям погибших и 
желаю скорейшего выздоровления по-
страдавшим. Разделяем вашу боль», го-
ворится в сообщении.

Напомним, 3 апреля, в Санкт-Петер-
бурге на перегоне между станциями ме-
трополитена «Сенная площадь» и «Тех-
нологический институт» (синяя вет-
ка) произошел взрыв. 14 человек погиб-
ли, 45 пострадавших находятся в боль-
ницах с ранениями различной степени. 
В городе объявлен трехдневный траур. 
Приоритетная версия произошедшего –
теракт.

Силовики Нижневартовска призыва-
ют жителей города избегать нездоро-
вого информационного ажиотажа в свя-
зи с последними событиями, но в то же 
время соблюдать бдительность, незави-
симо от федеральных новостей.

Лучший директор живет 
в Нижневартовске 
НАШИ ЛЮДИ

О бъявлены результаты Всерос-
сийского конкурса «Женщи-

на – директор года», в котором при-
няли участие более сотни россиянок 
в руководящей должности. Лучшей, 
по версии жюри, стала жительница 
Нижневартовска Ольга Иванова. С 2013 
года она возглавляет реабилитацион-
ный центр «Таукси» (от ред.: в переводе 
с хантыйского – «Золотой лебедь»). 

Это учреждение помогает детям с тя-
желейшими заболеваниями поправить 
здоровье, интегрироваться в общество. 
Здесь разрабатывают индивидуальные 
реабилитационные программы. Сей-
час в «Таукси» трудятся 70 специали-
стов. Среди них – логопеды, массажи-
сты, психотерапевты. Из 10 окружных 

центров подобного профиля нижневар-
товский считается лучшим. Проходить 
лечение и реабилитацию сюда приезжа-
ют со всего округа. Сотрудники центра 
ежедневно оказывают помощь 100-120 
юным вартовчанам. 

Для справки. Всероссийский конкурс 
«Женщина – директор года» проводился 
Ассоциацией женщин-предпринимателей 
России при поддержке Совета Федера-
ции Федерального Собрания РФ и Государ-
ственной Думы Российской Федерации в 
марте 2017 года. Цель конкурса – выяв-
ление женщин-руководителей, достиг-
ших высоких результатов в работе, уме-
ло решающих социальные вопросы, зани-
мающихся общественной работой, явля-
ющихся достойным примером для подра-
жания. 

«Алеше» ищут нового подрядчика 
РЕКОНСТРУКЦИЯ

В Нижневартовске начались пои-
ски нового подрядчика для за-

вершения ремонта монумента Покори-
телям Самотлора. Соответствующий 
аукцион появился на сайте Госзаку-
пок. Подрядчику предстоит выполнить 
большой объем работ. В частности, 
устранить брак за предыдущим испол-
нителем, создать монолитные желе-
зобетонные фундаменты под декора-
тивные элементы, произвести монтаж 
декоративных элементов с облицовкой 
гранитными плитами, установить па-
мятные плиты, провести сети наруж-
ного освещения и другие. Из бюджета 
города на эти цели планируется потра-
тить около 23 млн рублей. Аукцион в 
электронном виде состоится 10 апреля.

Напомним, ремонт основной досто-
примечательности Нижневартовска ве-
дется уже третий год. Завершить все ра-
боты планировалось к празднованию 

50-летия Самотлорского месторожде-
ния, однако, подрядчик оказался нерас-
торопным. Аналогичная ситуация сло-
жилась и в прошлом году. Чиновники, 
курирующие работу подрядчиков, под-
верглись жесткой критике главы горо-
да. Есть надежда, что в этом году рекон-
струкцию объекта доведут до логиче-
ского завершения. 

Нужны медики 
КАДРЫ

В Югре существует чуть больше 
13 тысяч вакансий для медиков с 

высшим образованием и примерно каж-
дая шестая из них сегодня не занята. 
При этом медицинский вуз региона вы-
пускает только 150 человек в год.

Такая информация прозвучала на за-
седании думы Югры, когда окружные 
депутаты рассматривали поправки в 
закон «О регулировании отдельных во-
просов в сфере охраны здоровья граж-
дан», который инициировало прави-
тельство округа. Эти коррективы, как 
сообщает портал Znak.com, меняют 
условия и порядок единовременной вы-
платы врачам, приехавшим из других 
регионов.

Власти Югры, к примеру, приняли ре-
шение не выплачивать «подъемные» 
приезжим врачам, возраст которых 
старше 50 лет, а также проводить кон-
курсный отбор медицинских работни-
ков, претендующих на компенсации. 
Это задумано из соображений эконо-
мии – в 2016 году в города Югры прие-
хало более 50 человек, а на такое коли-
чество специалистов денег на компенса-
ции в бюджете не заложили. 

В бюджете 2017 года запланировано 
на эти цели 48 млн рублей для 43 врачей 
и 10 фельдшеров или медсестер. 

На шаг впереди 
БДИ!

Т ерриторию города обработают от 
клещей. Службы Нижневартовска 

готовятся к эпидсезону клещевого эн-
цефалита.  Уже до конца мая, накануне 
старта летней оздоровительной кампа-
нии, будут выполнены работы по ака-
рицидной обработке территорий обра-
зовательных учреждений и палаточных 
лагерей. В летнюю смену должны об-
работать территории 36 лагерей. В на-
стоящее время составляется план обя-
зательных для обработки земель, ее 
проведут в местах массового отдыха го-
рожан: в парке Победы, на Комсомоль-
ском озере и набережной Оби, на терри-
ториях городских кладбищ и в других 
местах.

В прошлом году сезон оживления кле-
щей начался раньше обычного – со вто-
рой половины апреля – и продлился до 
начала ноября. Всего за прошлый год от 
этих кровососущих пострадали 172 че-
ловека, из них 19 детей. Подтвержден-
ных случаев заболевания клещевым 
энцефалитом и боррелиозом (болезнь 
Лайма) не зарегистрировано. Тем вре-
менем диагноз «клещевой энцефалит» 
в 2016 году в Югры поставили 18 жите-
лям округа. Самый эффективный способ 
профилактики – вакцинация. Привить-
ся можно круглый год. В поликлиниках 
города есть достаточный запас вакци-
ны, утверждают специалисты. 

Улетный сезон
ЛЕТНЕЕ РАСПИСАНИЕ

И з Нижневартовска в Крым запланировали полеты еще 
две авиакомпании.

К заявившемуся на это южное направление «Ямалу» присо-
единяются перевозчики «ЮВТ Аэро» и «Северный ветер».

Рейс авиакомпании «ЮВТ Аэро» будет выполняться на само-
лете CRJ-200 по понедельникам. Лайнер будет совершать про-
межуточную посадку в Бугульме. «Северный ветер» предла-
гает прямые перелеты и так же по понедельникам. Восполь-
зоваться услугами перевозчиков пассажиры смогут в июне. 
Напомним, «Ямал» выполнять перелеты начнет с 6 июня по 
вторникам и пятницам.

Добавим, что международный аэропорт Нижневартовска 
уже перешел на летнее расписание полетов. В сезон отпусков 
традиционно появляются рейсы в города курортных регио-
нов России.

На сайте аэропорта Нижневартовска опубликовано летнее 
расписание полетов. Оно действует с 26 марта по 29 октября. 
Список направлений полетов расширился, в том числе благо-
даря чартерным направлениям.

Так, планируется организовать регулярные рейсы в горо-
да Краснодарского края. В частности, с 31 мая полеты в Анапу 
возобновит «ЮТэйр». Перевозить в Краснодар жителей столи-
цы Самотлора будет «ЮВТ Аэро» (рейсы организованы с про-
межуточной посадкой в Казани или Перми), а также ключевой 
перевозчик Югры. 

К слову, компания «Ямал» значительно расширила геогра-
фию полетов из Нижневартовска. Этот перевозчик уже вы-
полняет полеты в Москву (наряду с такими компаниями как 
«Аэрофлот» и S7), запланированы рейсы в Екатеринбург, 
Томск. В Новосибирск «Ямал» будет летать наряду с уже став-
шими постоянными перевозчиками, такими как «ЮТэйр» и 
«ИрАэро». Это же направление впервые начнет эксплуатиро-
вать и S7.

Среди международных направлений из Нижневартовска бу-
дут осуществляться полеты в Ташкент и Худжанд. Среди чар-
терных рейсов – в Утапао (Таиланд) и Анталью (Турция).
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ПОРОК – ЗА ПОРОГ!

КОГДА ЯЗЫК – ВРАГ 

Д евять месяцев «строгача» полу-
чил житель Нижневартовска, 

который, находясь в состоянии алко-
гольного опьянения, обматерил поли-
цейских. 

Как рассказали в городском УМВД Рос-
сии, в дежурную часть полиции обрати-
лись медицинские работники, которые 
попросили помощи у силовиков. При-
бывшие на место вызова сотрудники 
ППС полиции попытались утихомирить 
разбушевавшегося гражданина. Однако 
мирным путем этого сделать им не уда-
лось – в ответ на требования полицей-
ских мужчина начал выкрикивать не-
цензурную брань и слова, унижающие 
честь и достоинство стражей порядка.

В отношении гражданина за публич-
ное оскорбление представителей вла-
сти, находящихся при исполнении 
должностных обязанностей, возбуж-
дено уголовное дело. В связи с тем, что 
вартовчанин ранее уже преступал за-
кон и недавно освободился из мест ли-
шения свободы, суд принял решение 
назначить ему наказание по совокупно-
сти приговоров с присоединением неот-
бытой части. Также служители Феми-
ды решили поменять обвиняемому ме-
ру пресечения в виде подписки о невы-
езде и надлежащем поведении на содер-
жание под стражей, изолировав его от 
общества из зала судебных заседаний.

ПРАВИЛА УЖЕСТОЧАЮТСЯ 

С 31 марта 2017 года розничная 
продажа алкогольной продук-

ции, включая пиво и пивные напитки, 
предприятиями торговли, в том числе 
в кафе и ресторанах, должна осущест-
вляться с применением специализи-
рованной контрольно-кассовой техни-
ки, которая автоматически в режиме 
реального времени передает данные 
чеков и сведения о совершенных по-
купках в налоговую службу. Этот во-
прос обсудили на заседании комиссии 
по профилактике незаконного оборо-
та промышленной продукции в городе 
Нижневартовске. По словам специали-
стов налоговой службы, предполагает-
ся, что это сделает работу бизнеса про-
зрачнее, позволит минимизировать 
проверки налоговыми органами торго-
вых предприятий.

Использование новых кассовых ап-
паратов для магазинов, реализующих 
алкоголь и пиво, будет обязательным 
с 31 марта. У остальных предпринима-
телей, владеющих, например, кафе или 
рестораном, будет возможность уста-
новить данные устройства до 1 июля. 
Такие требования предъявляются фе-
деральным законодательством. С ука-
занного времени кассы старого образ-
ца использовать будет нельзя. Исклю-
чения составят лишь организации и 
предприниматели, оказывающие услу-
ги населению или осуществляющие 
торговлю с использованием торговых 
автоматов, по патентной системе на-
логообложения или те, кто уплачива-
ет единый налог на вмененный доход. 
Срок перехода на онлайн-кассы для та-
ких плательщиков – 1 июля 2018 года.

По словам специалистов, новая си-
стема позволит усилить контроль за 
реализацией алкогольной продукции. 

Этот вопрос держат на контроле сра-
зу несколько ведомств: Роспотреб-
надзор, полиция, сотрудники Ханты-
Мансийской таможни и другие. По дан-
ным правоохранительных органов, в 
этом направлении работы уже отмеча-
ются положительные результаты. Так, 
например, с начала года количество 
правонарушений, связанных с оборо-
том алкогольной продукции, по сравне-
нию с аналогичным периодом прошлого 
года, сократилось. Тем не менее, решено 
объединить усилия региональных и фе-
деральных ведомств и ужесточить кон-
троль за деятельностью предпринима-
телей, нарушающих закон. 
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Жизнь города в динамике 
Из отчета главы города за 2016 год

ИТОГИ

Г лава Нижневартовска Василий Тихонов на очередном 
заседании Думы представил отчет о работе админи-

страции города за 2016 год. 

В прошлом году администрации муниципалитета уда-
лось выполнить взятые на себя социальные обязатель-

ства, при этом не сократив финансирование ни по одной из 29 
городских программ. Они направлены на улучшение жилищ-
ных условий, развитие малого и среднего бизнеса, работу с мо-
лодежью, развитие культуры, образования и спорта.

О сновной вектор развития экономики – нефтяная про-
мышленность. Динамика добычи нефти в Нижневар-

товском регионе соответствует общим тенденциям в Югре. В 
2016 году у нас добыли 2 млн 300 тыс. тонн нефти и 109 млн 
кубометров газа. Основные точки роста в этой сфере – нефте- 
и газопереработка, где отмечается динамика роста за послед-
ние несколько лет.

В Нижневартовске отметился рост малых и средних 
предприятий. Их число увеличилось на 30 единиц. Все-

го теперь таких организаций – 3 тысячи.
За прошлый год естественный прирост населения увеличил 

количество вартовчан до 273 тысяч человек.

А дминистрация Нижневартовска в 2016 году выполни-
ла все обязательства по предоставлению мер соцпод-

держки отдельным категориям нижневартовцев: ветеранам, 
малоимущим гражданам, инвалидам, многодетным семьям. 

П о показателю введенного жилья город занял второе 
место в Югре, обеспечив более 120 тысяч кв. метров 

или около двух тысяч квартир. Общая площадь жилфонда уве-
личилась и составила более 5 млн кв. метров.

В сфере образования город выполнил все наказы прези-
дента, местами в детсадах были обеспечены дети в воз-

расте от двух до семи лет. В этом году продолжится работа по 
переходу школ на обучение в одну смену.

Журчат ручьи...
ПРОГНОЗ

Н есмотря на затянувшиеся холо-
да, весна в наших краях насту-

пит неминуемо. Судя по данным синоп-
тиков, теплые деньки буквально в двух 
шагах от нас. Переломный момент на-
ступит уже 8 апреля, и далее, по инфор-
мации метеопорталов в сети интернет, 
прогнозируется уже температура от 
+2СО до +5СО и выше.

При этом синоптики предупрежда-
ют метеочувствительных людей о том, 
что рост атмосферного давления мо-
жет спровоцировать скачки артериаль-
ного давления у больных гипертони-
ей, вегетососудистой дистонией, атеро-
склерозом сосудов головного мозга. Да-
же здоровые люди могут отмечать сни-
жение работоспособности и повышен-
ную утомляемость. Нелегко придется 
тем, кто страдает заболеваниями серд-
ца и сосудов, особенно это относится к 
страдающим вегетососудистой дисто-
нией. Высокая влажность воздуха мо-
жет спровоцировать обострение хрони-
ческих заболеваний бронхов и легких, 
суставов и позвоночника. 
Берегите себя и позаботьтесь о 

близких! 

Не время для рыбалки

Подключиться к ГЛОНАСС
ПЕРЕВОЗКИ

Д епутаты Югры уточнили и ужесто-
чили правила пассажирских пере-

возок. Поправки приняты на последнем 
заседании окружной думы. Инициато-
ром изменений выступила прокуратура 
округа. Всего в ХМАО зарегистрировано 
более 100 субъектов предприниматель-
ской деятельности, осуществляющих 
регулярные транспортные перевозки, в 
том числе по межмуниципальным пас-
сажирским маршрутам. Из них 69 пере-
возчиков – по регулируемым бюджетом 

тарифам, 38 работают на коммерческой 
основе. В соответствии с действующим 
законодательством, чтобы получить сви-
детельство для перевозки пассажиров и 
багажа, перевозчики обязаны оснастить 
транспортные средства аппаратурой 
спутниковой навигации ГЛОНАСС. На се-
годняшний день к действующей инфор-
мационной системе региона уже подклю-
чены более 6 000 транспортных средств. 
Оставшимся перевозчикам требуется 
привести ГЛОНАСС в боевую готовность 
в срок до 1 июля текущего года. Тогда же 
вступит в силу принятая норма закона.

Нас стало больше 
НАСЕЛЕНИЕ 

В Нижневартовске за три месяца с начала года на свет появились 1 024 малыша. 
Причем мальчиков, как обычно, больше, чем девочек: 530 против 495. Чаще 

всего мальчиков называли: Михаил, Артем, Дмитрий. Для девочек новоиспеченные 
родители выбирали имена: Виктория, Мария и Алиса. 

БУДЬТЕ В КУРСЕ

П о информации МКУ г. Нижневартовска «Управление по делам ГО и ЧС», сред-
няя толщина льда на реке Обь в границах города составляет 55 см. 

Сотрудники городской аварийно-спасательной службы настоятельно советуют 
вартовчанам отказаться от выхода на лед и завершить сезон рыбалки! Прочность 
ледового покрытия снижается. Родителям рекомендуется провести с подростками 
профилактическую беседу и запретить выходить на лед. В случае возникновения 
чрезвычайной ситуации, следует незамедлительно звонить по телефону 112.
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Любишь свой город? Соблюдай правила!
В Нижневартовске прижился новый формат общения с первыми лицами 

города под названием «Деловая среда». Главные редакторы и журналисты 
задают любые интересующие их вопросы чиновникам, получая полные, 
развернутые ответы. Причем, информация из первых рук позволяет сфор-
мировать объективную картину происходящих событий, понять суть обще-
ственных явлений. И рассказать об этом жителям города – зрителям и чи-
тателям. 

На минувшей неделе журналисты встречались с заместителем главы го-
родской администрации Нижневартовска Николаем ЛУКАШЕМ. Он куриру-
ет вопросы общественной безопасности, антиэкстремистcкой и антитер-
рористической деятельности, муниципального контроля, работу комиссии 
по делам несовершеннолетних и защите их прав. А с недавних пор – еще и 
вопросы экологии и природопользования. Разговор получился живой, ин-
тересный. 

Татьяна Шлыкова 
Юлия Иванова

Только не надо истерик…

Радио, телевидение, интер-
нет-порталы в последнее вре-
мя выбросили просто массу со-
общений о волне детских само-
убийств, обусловленных дея-
тельностью неких «групп смер-
ти». Существуют или не суще-
ствуют? Страшилки или прав-
да? Для Нижневартовска ха-
рактерно? С актуального во-
проса о «группах смерти» и на-
чался разговор. 

По словам Николая Влади-
мировича, подростковый суи-
цид – тема актуальная во все 
времена. Даже когда не было и 
речи о «группах смерти». Жиз-
ненные истории бывают раз-
ные. Внутренний мир подрост-
ка хрупок. Основной упор в пре-
дотвращении суицида среди 
подростков должен быть сде-
лан на профилактике кризисов 
в семье, оказание своевремен-
ной социальной, психологиче-
ской и иной поддержки особо 
уязвимым подросткам и их се-
мьям. В 2014 и 2015 годах в на-
шем городе было зарегистри-
ровано по одному суициду де-
тей. В 2016-м – два случая и 10 
попыток суицида. И они ни-
как не были связаны с участи-
ем нижневартовских подрост-
ков в «группах смерти». Однако 
после появления таких групп в 
социальных сетях, факты уча-
стия нижневартовцев в них 
установлены. Причины появле-
ния таких групп не совсем яс-
ны. Но раз есть проблема, зна-
чит ее природу необходимо по-
нять, выработать механизм 
влияния на нее и приемы про-
тиводействия, тем более, что 
четких методик по этому по-
воду нет, отметил Лукаш. Он 
призвал не участвовать в раз-
дувании массовой истерии во-
круг этого вопроса. Что, согла-
ситесь, вполне разумно. 

Про террористов

Про терроризм и террори-
стов журналисты тоже спро-
сили. Слухов по этому поводу, 
в которых опять-таки фигури-
рует Нижневартовск, тоже не-
мало. 

Однако. В нашем городе не 
было и нет ни установленных, 
ни предотвращенных фактов 
терроризма, сказал Николай 
Лукаш. А вот информация о 
том, что жители Нижневартов-
ска находятся на территории 
Сирии и принимают участие 
в боевых действиях на сторо-
не ИГИЛ (запрещенной на тер-

ритории России террористиче-
ской организации), есть.

В 2016 году зафиксирова-
но четыре таких случая. Вер-
нувшихся назад пока не было. 
Спецорганами проводится ра-
бота по отслеживанию пересе-
чения границы. 

Ну, бывает…

Вопрос из разряда слухов 
о возвращении напряженной 
криминальной обстановки в 
Нижневартовске тоже прозву-
чал. Мол, стреляют, в крими-
нальных сводках часто фигу-
рируют факты огнестрела, и 
это настораживает. Не возвра-
щается ли в Нижневартовск эра 
«лихих 90-х»? Заместитель гла-
вы города, к слову, полковник 
юстиции и бывший начальник 
следственного отдела СУ СК РФ 
по Югре в Нижневартовске за-
верил, что возврата к прошло-
му нет. Случаи преступлений 
с применением огнестрельно-
го оружия единичные, и обыч-
но фиксируются хоть раз в год. 
Но в целом уровень преступно-
сти за последние годы суще-
ственно снизился. Напомним, 
по официальной информации 
городского УМВД, если в 2010-
м регистрировалось 7,5 тыся-
чи преступлений, то по итогам 
2016 года – 4,5 тысячи.

Спросят строже

Управление муниципально-
го контроля в структуре город-
ской администрации появи-
лось не так давно. В его функ-
ции входит контроль за испол-
нением действующего муни-

ципального законодательства. 
В том числе, правил благоу-
стройства, жилищного и эколо-
гического контроля. 

К примеру, в правилах бла-
гоустройства 54 пункта. Но до 
сих пор многие из них попро-
сту не соблюдались, и ответ-
ственность за это никто не нес. 
К примеру, под запретом рас-
клейка рекламных объявле-
ний, парковка автомобилей и 
складирование снега в неуста-
новленных местах, развеши-
вание электрических кабелей 
с фасадов и крыш жилых до-
мов. Это нарушается сплошь 
и рядом. Есть намерения ис-
править ситуацию. Ко всем, 
кто нарушает чистоту, поря-
док и комфорт проживания в 
Нижневартовске, впредь будут 
предъявляться строгие требо-
вания. 

Николай Лукаш поделился 
результатами работы в этом 
направлении за два месяца с 
начала года. Так, в отношении 
нарушителей правил парков-
ки за это время составлено 400 
протоколов об административ-
ном нарушении. Для сравне-
ния: в 2015-м – 98, а в 2016-м – 
40. Двадцать протоколов уже 
«прилетело» в адрес управля-
ющих компаний за складирова-
ние снега в несанкционирован-
ных местах. «Сделают бессмыс-
ленным путем постоянной ра-
боты» и бизнес тех, кто раскле-
ивает объявления и реклами-
рует свои услуги там, где это 
не предусмотрено. К городской 
среде нужно относиться добро-
совестно, отметил Лукаш. 

- Жители Нижневартовска 
будут соблюдать правила го-
родского благоустройства. 
Также, как и управляющие 

компании и любые должност-
ные лица, – отметил он.

Лифт или лестница? 

Пофилософствовали во вре-
мя встречи журналисты с заме-
стителем главы города и насчет 
участия детей в несанкциони-
роанных митингах, прошед-
ших в разных городах страны, в 
том числе и в Нижневартовске. 
- Какие бы благие цели не пре-
следовали устроители подоб-
ных акций, вовлечение в них 
детей неприемлемо, – сказал 
Николай Лукаш. – На меропри-
ятия подобного рода дети при-
ходят с лозунгами, словами, 

хэштегами, воспринятыми из 
социальной сети…

Во время диалога речь зашла 
об одном популярном лозун-
ге про отсутствие в условиях 
российской действительности 
«социальных лифтов» для мо-
лодых людей. Проще говоря, – 
получить шанс сделать карье-
ру, повысить свой социальный 
статус, стать успешным и обла-
дателем привилегий и т.д.

По мнению Н. Лукаша, моло-
дым людям стоит не забывать 
о том, что прав без обязанно-
стей не существует. И прежде, 
чем мечтать о высокой долж-
ности и статусе, можно попро-
бовать себя в малом: полу-
чить достойное образование, 
проявить и продемонстриро-
вать свои способности, достичь 
успехов в профессии, добиться 
значимости в своей сфере де-
ятельности, быть неординар-
ным, думающим, активным… 
Социальный лифт – это не вол-
шебный механизм. Еще есть по-
нятие «социальная лестница». 
И если лифт к успеху не работа-
ет, может быть, стоит восполь-
зоваться лестницей, используя 
ступеньки, шаг за шагом?

Еще пять лет… 

О ситуации, связанной со 
строительством межмуници-
пального полигона твердых 
бытовых отходов, что это даст 
городу и когда он будет постро-
ен, спросил «СЭ», год экологии 
все-таки, и вопрос в тему. 

По словам Николая Лукаша, 
объект сложный, и требования 
к нему серьезные. Он возводит-
ся в рамках окружной програм-
мы обеспечения экологической 

безопасности. К проектирова-
нию приступили в 2014 году, что 
предусматривает много этапов 
согласования, проведение экс-
пертиз на разных уровнях. Лу-
каш отметил, что ситуация, дей-
ствительно, немного затягива-
ется. Но повлиять на нее муни-
ципальные власти не могут. 

Проектирование объекта ве-
дут специалисты из Краснояр-
ска. Дважды уже прошли слу-
шания в Мегионе, потому что 
полигон находится в непосред-
ственной близости от этого го-
рода. В настоящее время про-
ект одобрен окружным депар-
таментом природопользова-
ния и находится на государ-
ственной экспертизе в Роспри-

роднадзоре. Работы по про-
ектированию должны завер-
шиться к 2018 году. Еще не-
сколько лет потребуется на его 
строительство. 

Тем временем существую-
щий нижневартовский поли-
гон твердых бытовых отходов 
можно использовать еще пять 
лет. Он эксплуатируется с 70-
х годов и уже близок к исчер-
пыванию своих возможностей. 
Местные власти надеются, что 
к тому времени новый полигон 
все же появится. И вопрос ути-
лизации мусора будет решен на 
долгие годы. 

Посади, человек, дерево! 

Нынешним летом в Нижне-
вартовске можно ожидать «зе-
леного бума» – местные вла-
сти намерены изменить подхо-
ды к озеленению в рамках объ-
явленного марафона по бла-
гоустройству. Была приведе-
на статистика: из 4 тысяч вы-
саживаемых деревьев ежегод-
но порядка 50% уничтожались 
и пропадали. Муниципалитет 
ставит перед собой несколько 
задач в этом направлении. Так, 
в подготовке посадочного ма-
терила для озеленения теперь 
будут помогать лесозаготови-
тели. Повысится мера ответ-
ственности нижневартовцев 
за отношение к городской сре-
де. Причем, привлекать к озе-
ленению будут и жителей го-
рода, стимулируя их вносить 
свою лепту в то, чтобы люби-
мый город, каким его считают 
практически все нижневартов-
цы, становился красивее, уют-
нее, комфортнее. Так что поса-
ди, человек, дерево!.. 
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В Нижневартовске берут качеством
Аппетитные мясные деликатесы, рыбные балыки, сыры со 
«слезой», ароматные хлеба и глянцево-воздушные десерты. 
Можно долго перечислять все, что сегодня встречается на 
прилавках нижневартовских магазинов из числа продукции, 
сделанной в городе. Местные товары давно доказали свою 
способность конкурировать с известными брендами – круп-
нейшими производителями страны. А в кое в чем, например, в 
качестве и вкусе, часто даже превосходят ее. 

Татьяна Шлыкова

Н ынешняя традиционная весен-
няя выставка нижневартовских 

товаропроизводителей проходила в 
23 раз, а конкурс «Лучший товар года» – 
в 14. По просьбам горожан организато-
ры подумывают в следующий раз устра-
ивать эдакое гастрономическое шоу в 
выходной день, чтобы посетить выстав-
ку могло большее число нижневартов-
цев. На этот раз уже в первый час рабо-
ты ее посетили более 200 покупателей. 
Здесь дегустировали новинки и приоб-
ретали по цене изготовителя уже при-
вычное на вкус.

Местные производители колбас и мяс-
ных деликатесов много лет запросто 
уживаются друг с другом на торговом 
рынке города, они даже на выставках 
всегда располагаются рядом. Обычно 
здесь очереди – не протолкнуться. Око-
рока и ленты сосисок исчезают на гла-
зах. «Мясная лавка» на этот раз презен-
товала новую продукцию из индейки – 
сосиски, колбасу и рулет, а также чип-
сы из сырокопченого мяса. Популярно-
стью же у нижневартовцев по-прежнему 
пользуются колбаса «Украинская», око-
рок «Столичный» и холодец говяжий.

То, что окорок «Посольский» пойдет 
на ура, сотрудники «Гурмана» знали и 
запасы для выставки сделали весомые – 
этот деликатес уже не первый год №  1 
у покупателей. Грудинка «Пикантная» и 
бекон «Испанский» – новинки. 

ООО «Нижневартовский молочный за-
вод» удивлял сырами с паприкой и соле-
ным огурцом, а также питьевыми йогур-
тами со злаками, бананом и клубникой.

- Попробуйте! За уши не оттянешь! – 
предлагали представители завода, где 
производят уже 47 видов продукции, в 
том числе молочные продукты для дет-
ского питания «Мамина нежность», а вы-
пуск такой линейки – дело деликатное. 

«Хлебная тема» в Нижневартовске 
также достойно представлена. У каж-
дого хлебобулочного цеха – свои фиш-

ки. В ООО «Славтэк-хлеб» популярными 
у горожан считаются батон «Интеграл», 
«Фокаччо» и «Сельский», среди сдобы – 
булочка «Вкусняшка» с маком, кокосом и 
орехами. 

В ПТК «Самотлор-хлеб» широкий ас-
сортимент пополнили новинки – армян-
ское печенье «Гата» и «Львовское», хле-
ба «Монастырский», «Овсяной» и «Гре-
чишный». Узок круг почитателей у гру-
зинского хлеба «Пури», он пресный и его 
выпекают в тандыре. Но это не застав-
ляет производителя отказаться от вы-
пуска «хлеба из печи». Национальные 
сорта хлеба давно и прочно вписались 
в ассортимент продукции «самотлор-
ских» мастеров. 

Кулебяки, пончики, плетенки, дениш, 
ватрушки – в «Комбинате питания со-
циальных учреждений» (КПСУ) выра-
батывают мучные кондитерские, кули-
нарные и хлебобулочные изделия (в том 
числе со всевозможными начинками). 
Здесь знают, как печь немецкий гипфель 
с яблоком, штрудель или таллинскую 
плетенку с корицей. Сытный хлеб «Се-
верный» с добавлением сушеной клюк-
вы в этом году «на новенького». Его из-
готавливают из ржаной муки с добав-
лением пшеничной I сорта. По техноло-
гии – он заварной, выпекается с исполь-

зованием ферментированной закваски. 
На выставке его презентовали впервые 
– вкусный! 

Торты у нас нынче городские кондите-
ры выпускают с голографическими изо-
бражениями. На выставке было пред-
ставлено немало десертов с юбилейной 
символикой города. Еще научились де-
лать не только шоколад, но и конфеты 
на основе кедровых орешков. Также у 
нас появился майонез с кедровым мас-
лом и мороженое с брусникой. 

Развалы рыбной продукции холодно-
го и горячего копчения оставим за ка-
дром – все равно не передать словами. 
А вот о цехах полуфабрикатов слово за-
молвим. Тем более, что пельмени «До-
машние» и квашеная капуста с клюквой 
оказались в списке победителей кон-

 - В этом году конкурс «Лучший товар года» проходит в год 
45-летия Нижневартовска. Приятно отметить, что представлен-
ные на суд жюри товары и блюда отражали юбилейную тематику. 
И судейской коллегии было особенно непросто выбрать победи-
телей – участники представили на конкурс более 80 наименова-
ний товаров, – отметила во время церемонии награждения за-
меститель главы города по экономике Елена РЯБЫХ.

Напомним: этот конкурс в нашем городе проводится в рам-
ках муниципальной программы «Развитие малого и среднего 
бизнеса на 2016-2020 годы». Организаторами выступают ад-
министрация города совместно с Нижневартовской торгово-
промышленной палатой. Создание благоприятного экономи-
ческого климата для местного предпринимательства – одна из 
приоритетных задач городской власти. 

- В Нижневартовске действуют 59 предприятий местной про-
мышленности, из них 45 выпускают продукты питания. С каждым 
годом расширяется ассортимент продукции, а значит, жители 
города всегда имеют возможность выбора, – сказала начальник 
управления по потребительскому рынку администрации города 
Ильяна БАГИШЕВА.

курса «Лучший товар года». 
Две тонны продукции ООО «Пелфа» 

ежедневно поступают в городскую тор-
говую сеть: пельмени, хинкали, варе-
ники, манты, голубцы и многое дру-
гое – всего 40 видов продукции. Каче-
ство на высоте, иначе предприятие вряд 
ли бы оказалось в списке поставщиков 
продукции в социальные учреждения 
Нижневартовска и Сургута. 

Мясоовощные салаты и соленья – ква-
шеные капуста, грибы, помидоры, огур-
цы, – и блюда корейской кухни от цеха 
«Роса» уже знакомы горожанам. 

В отдельном ряду на выставке, как 
обычно, торговали своей продукци-
ей фермерские хозяйства. Сливки све-
жие, сметана – что ложка стоит, творог 
– зерненный, мясо – парное. Нижневар-
товцы не просто покупали, они проси-
ли номера телефонов КФК, записыва-
ясь в постоянные клиенты. Благодаря 
разумной политике городских и окруж-
ных властей, направленной на поддерж-
ку КФХ (компенсация затрат, субсидии, 
гранты и т.д.), местные фермеры разви-
ваются пусть и не семимильными шага-
ми, но явно демонстрируют тенденцию 

роста. Хотя, конечно же, и сами ферме-
ры много трудятся. Например, перепе-
линое хозяйство фермера А. Иванова на-
чиналось в 2014 году с тысячи птиц, а се-
годня – три тысячи перепелок. Причем, 
у нижневартовцев теперь есть не толь-
ко возможность покупать полезное пе-
репелиное яйцо, но и мясо этой птицы-
невелицы. У животноводческих КФХ вы-
росли объемы производства мясной и 
молочной продукции, потому что все 
свежее и натуральное нынче в особой 
цене. Росту объема производства сель-
хозпродукции способствует успешная 
реализация государственных и муни-
ципальных программ.

Запить все, что попробовали на вы-
ставке, можно было у стойки ООО «Ан-
фас». «Пино-коладу» (со вкусом анана-
са и кокоса), «Мохито» (со вкусом лай-
ма) и квас «Хлебный» наливали всем. 
Квас, к слову, настолько хорош, насколь-
ко может быть отменным напиток, при-
готовленный не на скорую руку. В «тан-
ках» (емкость на 10 тонн) квас выдержи-
вают в ожидании брожения и созревает 
он почти месяц. Продукт без консерван-
тов, срок годности – 20 дней, эта инфор-
мация тоже много о чем говорит совре-
менному потребителю, искусно научив-
шемуся различать полезное и вредное, 
выбирать качественное и вкусное. 

К слову, строгое жюри конкурса «Луч-
ший товар года», который проводился 
в рамках выставки, одной красотой не 
впечатлить. Они оценивали вкусовые 
качества, отмечали уникальность про-
дукции, дизайн и оформление упаков-
ки. Одним из главных критериев было 
соответствие по качеству и безопасно-
сти требованиям нормативно-правовых 
актов и технических регламентов, от-
сутствие ГМО. Победителей определяли 
в 31 номинации. Все участники конкур-
са получили памятные дипломы. А по-
бедители – призы и возможность мар-
кировать свою продукцию эмблемой 
«Произведено в Нижневартовске». Это 
для местных производителей – особая 
гордость и знак доверия. 

ЛУЧШИЙ ТОВАР ГОДА-2016 ( продовольственные товары среди юрлиц)

1. Слойка «Сладкая парочка» – ООО «Славтэк-хлеб»

2. Торт «Гнездо глухаря» – ООО «КПСУ»

3. «Пино-колада» и квас «Окрошечный» – ООО «Анфас»

4. Вода «Николинская-Сибирь» – ООО «Аква-базис»

5. Йогурт «Клубника-банан-злаки» и творог «Детский 5%» – ООО «Нижневартов-
ский Молочный Завод»

6. Стерлядь холодного копчения – ООО «Обьрыба»

7. Конфеты «Черника в шоколаде» – ООО «СПМ-Плюс»

8. Майонез «Провансаль» с кедровым маслом и мороженое с брусникой – 
ООО «Хлебокомбинат»

9. Паста кедровая с ядром – ООО «Центр-Сибирь»

10. Мясо цыпленка бройлера и яйцо «Диетическое» – ООО «Птицефабрика 
Нижневартовская»

11. Пельмени «Домашние» – ООО «Пелфа»

12. Бекон «Испанский» – ООО «Гурман»
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Для обеспечения безопасности финансовой системы, беспе-
ребойного проведения расчетов по картам международных 
платежных систем в кратчайшие сроки в России с нуля была 
создана Национальная система платежных карт. В дека-
бре 2015 года выпущены первые карты платежной системы 
«Мир», название и логотип которой были выбраны в резуль-
тате всероссийского конкурса. О возможностях и преимуще-
ствах карты «Мир», сроках перевода бюджетников на карты 
новой платежной системы рассказала заместитель управля-
ющего Отделением Тюмень Уральского ГУ Банка России Еле-
на Никитина. 

- Елена Геннадьевна, расскажите, 
пожалуйста, чем была вызвана необ-
ходимость создания Российской пла-
тежной системы?

- Проект по созданию в Российской 
Федерации национальной платежной 
системы, призванной обеспечить без-
опасность финансовой системы стра-
ны, реализуется с середины 2014 года. 
Необходимость в национальной пла-
тежной системе возникла после то-
го, как международные системы Visa 
и Mastercard прекратили обслужива-
ние карт нескольких российских бан-
ков, попавших под западные санкции. 
После этого был принят закон о На-
циональной системе платежных карт 
(НСПК), обязывающий международ-
ные платежные системы перевести 
свой процессинг на территорию Рос-
сии.

- В чем особенность карты «Мир» и 
ее преимущества в сравнении с кар-
тами других платежных систем? 

- Карта «Мир» – это карта националь-
ной платежной системы, которая бы-
ла создана государством с учетом осо-
бенностей российского финансово-
го рынка. Наличие национальной пла-
тежной системы позволит обеспечить 
жителей России современным пла-
тежным инструментом, работа кото-
рого не зависит от геополитической 
ситуации. Программное обеспечение 
НСПК и платежное приложение для са-
мой карты «Мир» являются продукта-
ми российской разработки, которые в 
полном объеме являются собственно-
стью НСПК. Это гарантирует безопас-
ность и независимость национальной 
платежной системы от внешних эко-
номических и политических факторов. 
При этом карта «Мир» соответствует 
как всем российским, так и междуна-
родным стандартам безопасности. Ис-
пользование в национальных платеж-
ных картах российских технологий по-
зволяет оперативно адаптировать до-
работки различной сложности. Кро-
ме того, возможно размещение допол-
нительных нефинансовых сервисов с 
учетом потребностей различных ре-

гионов России, например, объединить 
платежную, социальную и транспорт-
ную карты.

- Сколько банков уже выпускают и 
обслуживают карты «Мир»?

- По состоянию на 17 марта текуще-
го года в платежной системе «Мир» за-
регистрировано 243 банка, из которых 
57 выпускают карту «Мир», 118 бан-
ков подготовили свои устройства для 
приема и обслуживания националь-
ных карт. На сегодняшний день к при-
ему карт готово почти 100% банкомат-
ной сети банков-участников на терри-
тории России, 88% POS-терминалов в 
торгово-сервисных предприятиях при-
нимают карту к оплате, выпущено бо-
лее 2,6 млн карт «Мир». Для оформле-
ния платежной карты «Мир» любого 
типа достаточно обратиться в ближай-
шее отделение банка, который уже за-
нимается выпуском карт. Актуальный 
список таких банков доступен на сайте 
http://mironline.ru.

- Когда планируется переход для 
работников бюджетных организа-
ций и пенсионеров на платежную 
карту «Мир»?

- По действующему законодатель-
ству банки уже обязаны обеспечивать 
перевод средств из бюджета и внебюд-
жетных фондов на карты «Мир». Тем не 
менее 2016 год стал годом подготовки 
и раскрытия банковской сети к приему 
карт. Важно было не просто выпустить 
карту и выдать ее клиентам банков, а 
подготовить инфраструктуру для ее 
обслуживания, сделать так, чтобы кар-
той было удобно пользоваться. Массо-
вая эмиссия карт «Мир», а также про-
цесс перевода бюджетников на карты 
новой платежной системы должны на-
чаться в текущем году в соответствии с 
заявленными планами банков. Многие 
крупнейшие банки страны уже присту-
пили к выпуску национальных платеж-
ных карт. C 1 июля 2017 года планиру-
ется начать выдачу карт «Мир» выхо-
дящим на пенсию людям. Остальные 
пенсионеры получат их после истече-
ния срока действия имеющихся у них 
на руках банковских карт, через кото-

рые они получают пенсии. Таким обра-
зом, для пенсионеров перевод будет бо-
лее продолжительным (в течение двух-
трех лет), чем для сотрудников бюд-
жетных организаций. 

- Для кого будет интересна карта 
«Мир» и какие сервисы уже доступ-
ны в рамках национальной платеж-
ной системы? 

- Карта «Мир» адресована всем жите-
лям страны, поэтому банки предлага-
ют своим клиентам широкую продук-
товую линейку – от базовых дебетовых 
карт «Мир» до премиальных. Тарифы 
платежной системы «Мир» учитывают 
интересы банков-эмитентов и банков-
эквайеров, а также торгово-сервисных 
предприятий. За счет того, что тарифы 
у платежной системы «Мир» дешевле, 
банки имеют возможность предлагать 
клиентам различные карточные про-
дукты по более низким тарифам, что 
делает карту «Мир» гораздо выгоднее 
для клиентов. Держателям платежной 
карты «Мир» доступен весь привыч-
ный платежный функционал – от сня-
тия наличных и оплаты покупок в ма-
газинах до перевода средств с карты 
на карту, включая карты других пла-
тежных систем. Кроме того, платеж-
ная система «Мир» предоставляет бес-
контактное приложение и сервисы 
интернет-коммерции, а также развива-
ет свою уникальную межбанковскую 
программу лояльности, в основе кото-
рой – выплата cash-back (возврат опре-
деленной части суммы, потраченной на 
покупку) держателям карт «Мир». 

- Какие возможности и выгоды 
предоставляет программа лояльно-
сти для держателей карт «Мир»?

- Сервис программы лояльности 
объединяет лучшие предложения ри-
тейлеров. Средний размер cash-back в 
рамках программы составит 10-30%. 
Программа разработана таким обра-
зом, чтобы участие в ней было выгод-
но всем сторонам: и держателям наци-
ональных карт, и торгово-сервисным 
предприятиям и банкам. Основную до-
лю cash-back будет получать держатель 
карты, но часть этих средств получат 
и банки, которые смогут зарабаты-
вать деньги на программе лояльности. 
Также свою выгоду получат торгово-
сервисные предприятия: они смогут 
привлечь новых клиентов – держате-
лей карт платежной системы «Мир». 

- Возможно ли использование кар-
ты «Мир» для совершения расчетов 
за рубежом?

- Уже сегодня можно использовать 
карту «Мир» за рубежом. Сейчас это 
возможно благодаря кобейджинговым 
проектам – выпуску совместных карт 
с международными платежными си-
стемами. Банки уже выпускают кар-
ты «Мир»-Mastercard и «Мир»-JCB. Та-
кие карты работают в России как кар-
ты «Мир», а за рубежом принимаются 
во всей международной сети бренда 
Mastercard и японской платежной си-
стемы JCB. Подписаны также соглаше-
ния о выпуске совместных карт с пла-
тежными системами AmEx и UnionPay. 
Подписание соглашения между НСПК и 
Visa в плановом режиме ожидается во 
втором квартале этого года. Кроме то-
го, идет работа по обеспечению взаим-
ного приема карт национальных пла-
тежных систем стран ЕАЭС. Уже под-
писано соглашение о взаимном приеме 
карт с платежной системой Армении 
«Армениан Кард», в рамках которого 
уже в середине 2017 года планируется 
завершить технические работы и обе-
спечить прием карт платежных систем 
«Мир» и «ArCa» в устройствах банков-
участников этих платежных систем. 
Прием карт национальных платежных 
систем также планируется реализо-
вать с другими странами ЕАЭС – Бело-
руссией, Казахстаном и Киргизией. 

финансы

МЕСТНЫЕ В СПИСОК 
НАДЕЖНЫХ НЕ ПОПАЛИ 

С оставлен список наиболее на-
дежных банков РФ. Участниками 

рейтинга «Форбс» стали 100 финансо-
вых учреждений. 

В список самых надежных участни-
ков рынка попали 11 банков, которые 
работают и на территории «тюменской 
матрешки». Правда, среди них нет ни 
одного местного. 

Первое место занял Сбербанк, акти-
вы которого равны 22,3 трлн рублей, 
рентабельность собственного капи-
тала – 20,2%. На втором месте «Юни-
кредит Банк» (активы – 1,1 трлн, рен-
табельность – 10,1%). Топ-3 замыкает 
«Росбанк» (активы – 786,5 млрд рублей, 
рентабельность – 7,7%). 

Далее в списке: «Райффайзенбанк», 
«Ситибанк», «Банк Интеза», «Бэнк оф 
Чайна», ВТБ, «Газпромбанк», «Россель-
хозбанк» и «Альфа-Банк».

Тюменский «Запсибкомбанк» зани-
мает в рейтинге «Форбс» 38 место. Ак-
тивы банка равны 123 млрд рублей, 
рентабельность собственного капита-
ла – 8,7%. «Сургутнефтегазбанк» с про-
пиской в Ханты-Мансийском автоном-
ном округе – на 53 месте (активы – 127,6 
млрд, рентабельность – 14,5%).

ПРИВЛЕЧЬ СОТНИ 
МИЛЛИАРДОВ ИНВЕСТИЦИЙ

В ласти ХМАО – Югры планируют в 
2017 году привлечь от 747 до 755 

млрд рублей инвестиций в регион.
- Югра – территория ТЭКа, и поэто-

му основной объем инвестиций, кото-
рые направляются под создание про-
изводственных мощностей, на стро-
ительство и замену трубопроводов, 
формируется или складывается имен-
но здесь, – сообщила на инвестфоруме 
в Сочи глава округа Наталья Комаро-
ва. – Мы рассчитываем на 564 млрд ру-
блей инвестиций в эту отрасль. Осталь-
ная часть будет формироваться за счет 
других видов экономической деятель-
ности.

В Ханты-Мансийском автономном 
округе есть два варианта привлечения 
инвестиций. При базовом годовой объ-
ем оставит 747 млрд рублей, при целе-
вом – 755 млрд рублей, пишет ТАСС. 

Как ранее сообщало РБК Тюмень, по 
итогам 2016 года Югре удалось при-
влечь 825 млрд рублей инвестиций в 
основной капитал. Этот показатель на 
душу населения в округе в пять раз вы-
ше, чем в среднем по России.

БИЗНЕСМЕН ИЗ СПИСКА FORBES 
ГОТОВ ИНВЕСТИРОВАТЬ 

О дин из богатейших людей Рос-
сии по версии журнала «Forbes», 

известный предприниматель, совла-
делец Альфа-Групп и глава инвестици-
онной компании L1 Energy Герман Хан 
пообщался с тюменскими предприни-
мателями. 

В рамках лекции, которая прошла в 
Школе инновационного мышления в 
Тюмени, он поделился историями ин-
вестиций, рассказал, куда сегодня нуж-
но вкладывать средства, и посоветовал 
бизнесменам учить английский язык. 

- Инвестор – это современный саму-
рай, который должен в круглосуточном 
режиме быть готовым к различным не-
ожиданностям. Победа и поражения 
часто зависят от мимолетных обстоя-
тельств. На многие обстоятельства ты 
не можешь влиять и их предугадывать, 
но должен быстро реагировать, – отме-
тил Хан.

По словам бизнесмена, главное в этом 
процессе – правильно выбрать объект 
инвестиций, также он добавил, что се-
годня в мире самая популярная от-
расль для вложений – IT-технологии.

По сообщениям РБК-Тюмень

Карта «МИР» – надежность и безопасность

Материал подготовлен экономическим сектором РКЦ Нижневартовск

НОВОСТИ ЭКОНОМИКИ
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ОТВЕТ НА ЯПОНСКИЙ КРОССВОРД, 
ОПУБЛИКОВАННЙ В ПРОШЛОМ НОМЕРЕ

АНЕКДОТЫ

- Тихие, скромные, вежливые, вни-
мательные к другим люди живут не-
заметно... 

- И что, их никто никогда не достает?
- Достает, конечно, но скромные лю-

ди всегда пользуются только пистоле-
том с глушителем.

***
Глава страховой компании вызыва-

ет своего начальника безопасности и 
говорит:

- Какой-то негодяй выдал себя за на-
шего агента и собрал в нашем же го-
роде за месяц больше денег, чем все 
остальные наши агенты за год! Вы 
должны немедленно его найти!

- Мы его обязательно выследим и 
сдадим в полицию.

- Зачем в полицию? Я хочу взять его 
на работу!

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ С 3 ПО 9 АПРЕЛЯ

Овен. Вам может понадобиться помощь 
родственников, не стесняйтесь попросить 
о ней. Эта неделя будет благоприятна для 
решения наболевших вопросов. 
Телец. В первой половине недели вам 
придется справляться с проблемой, кото-
рая под силу только вам, что досадно, так 
как будет трудно найти помощников. 
Близнецы. Сконцентрируйтесь на соб-
ственных желаниях. Поняли, чего хотите в 
данный момент больше всего? Работайте в 
соответствующем направлении. 
Рак. Вы можете слишком увлечься вос-
поминаниями. Не стоит поддаваться но-
стальгии и позволять прошлому становить-
ся тормозом вашему движению вперед. 
Лев. Не так давно вы приняли важное ре-
шение, и оно уже оказывает благоприятное 
влияние на вашу жизнь. В пятницу и суббо-
ту не провоцируйте конфликты в семье.
Дева. Хорошее время для решения во-
просов, которые до этой недели вызывали 
определенные трудности. Благоприятное 
время для новых знакомств. 
Весы. На этой неделе эгоцентризм – не 
ваш стиль. Вы, разумеется, неотразимы, 
и достойны всяческих похвал, но не зани-
майтесь исключительно самолюбованием. 
Скорпион. Вы будете как никогда уверены 
в своих силах и правоте. И все действи-
тельно обернется в вашу пользу, даже воз-
можные временные трудности. 
Стрелец. На этой неделе вам понадобятся 
внимательность и рассудительность. Про-
фессиональные дела могут пойти в гору, 
начальство явно довольно вами. 
Козерог. На этой неделе не стоит перео-
ценивать свои силы и возможности.Пре-
жде чем соглашаться с заманчивыми пред-
ложениями, стоит все просчитать. 
Водолей. Прислушайтесь к себе, и вы 
найдете необходимое решение в вопросе 
вашей личной жизни. Ваши идеи будут ин-
тересны друзьям и коллегам. 
Рыбы.
Вам понадобятся смекалка, умение быстро 
и легко принимать решения. Новые идеи 
сейчас лучше не развивать.

На Урале «умных» вещей стало на треть больше
В мире число подключенных к сети устройств уже в два раза превы-
шает количество самих интернет-пользователей. Уральский бизнес 
не отстает: счетчиков и приборов, которые «научились» обменивать-
ся данными по интернету, за год стало на 30% больше. За счет вне-
дрения таких «умных» аппаратов предприятия все чаще переводят 
бизнес-процессы на автономный режим. 

ТЕХНОЛОГИИ

П ричина такого роста – эффек-
тивность данных решений. 

К примеру, в Испании SIM-карты 
управляют уличным освещением, 
которое тускнеет при пустых ули-
цах, а «умные» мусорные контейне-
ры посылают сигнал при переполне-
нии – все это позволило сократить 
на 25% расходы по этим статьям 
бюджета. Сан-Паулу и Пекин до 50% 
уменьшили утечки воды, поместив 
«умные» датчики в насосы и водо-
провод.

На Урале связисты «МегаФона» 
также зафиксировали повыше-
ние спроса на SIM-карты для пере-
дачи данных между «машинами». 
Наибольшее количество «умных» 
устройств, общающихся в сети «Ме-
гаФон» без участия человека, зафик-
сировано в Челябинской, Тюменской 
и Свердловской областях. В этих ре-
гионах каждая четвертая SIM-карта 
используется в M2M-оборудовании 
(machine-to-machine). За последние 
12 месяцев «интернет вещей» стал 
особенно популярен в Республике 
Коми, Удмуртии, Кирове и Кургане.

- Тренд по использованию М2М 
или «интернета вещей» набирает 
все большую популярность в нашем 
регионе и имеет большой потенци-
ал для развития. Количество кли-
ентов «МегаФона», которые стали 
использовать в своей работе M2M-
решения, за год выросло на 80%. На-
ши SIM-карты передают показания 
с общедомовых приборов учета, ис-
пользуются в банковских термина-
лах, телемедицине, отслеживают 
передвижение транспорта, и даже 
автоматически управляют город-
ским освещением, – рассказала Ин-
на Смирнова, директор по развитию 
корпоративного бизнеса компании 
«МегаФон» на Урале.

В общероссийских масштабах 
суммарное количество SIM-карт в 
М2М-решениях «МегаФона» состав-
ляет 3,9 млн.

Связисты «МегаФона» предлага-
ют контролировать все используе-
мые в оборудовании SIM-карты с по-
мощью услуги «M2M-Мониторинг». 
Данное решение также поможет 
предотвратить аварийные ситуа-
ции и перерасход средств.

На правах рекламы
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ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

• ПРОДАЕТСЯ кирпичный 1-эт. дом в 
п. Червишево в 25 км от Тюмени (16 со-
ток, колодец, 2 септика). Этап строи-
тельства: отделка помещений, подводка 
коммуникаций. Цена 2 млн 500 тыс. руб. 
Тел. 8-912-931-91-38, Юрий. 
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. в г. Чапаевске 
Самарской обл. (2 эт. 4-эт. кирп. дома, 
общ. пл. 43 кв. м, кап. ремонт). Цена 
1 млн 250 тыс. руб. Тел. 8-912-089-32-36.

• ПРОДАЕТСЯ 3-комн. кв. в 5-эт. доме по 
ул. Ханты-Мансийской, 29 (4 эт., 64 кв. м, 
ремонт, пласт. окна, балкон застеклен). 
Тел. 8-967-886-22-73.

• ПРОДАЕТСЯ дача (9 соток, дом, баня, 
свет, вода) в СОТ «Дорожник, приватизи-
рована. Тел. 8-912-539-31-44.

• ПРОДАЕТСЯ большой гараж (на две 
машины) с комнатой отдыха, р-н ресто-
рана «Лимон». Цена 450 тыс. руб. Возмо-
жен торг. Тел. 8-932-437-09-90.

• ПРОДАЕТСЯ алтайский мед. Цена  
400 руб./кг. Тел. 8-923-715-05-41.

• ПРОДАЕТСЯ местный картофель. 
250 руб./ведро. Тел. 8-982-588-21-60.
• ОСУЩЕСТВЛЯЮ ПОМОЩЬ  в заполне-
нии декларации на возврат подоходного 
налога при покупке квартиры, обучении, 
лечении. Тел. 8-922-783-77-29, Юлия.

• СТРОИТЕЛЬСТВО дачных домов, 
бань (с нуля, под ключ). Обшивка 
снаружи, изнутри. Тел. 69-70-53.

• КУПЛЮ любые отходы пластмасс. 
Тел. 8-922-606-59-99.

ПРОЖЕКТОРЫ LED IP65: 
по ценам завода уже 
в Нижневартовске

8 (9048) 70-71-02      

от 10 W до 200 W

от 370 руб.

- Продажа, покупка объектов недвижи-
мости.
- Профессиональная помощь в оформ-
лении ипотеки со сниженной ставкой, 
без первоначального взноса.
- Юридическое сопровождение сделки.
- Подготовка полного пакета докумен-
тов с обеих сторон.

ВАША СДЕЛКА-ПОКУПКА 
ЗАСТРАХОВАНА 

В ОАО «АЛЬФА СТРАХОВАНИЕ»

Специалист АН «Югра» Юрий 
Владимирович: телефон 61-09-35

ИЩЕМ ЛЮБЯЩУЮ СЕМЬЮ 
ДЛЯ КОШКИ МЕЙН-КУН 

Не метит, мебель не портит. 
6 лет, стерилизована, ласковая, 

игривая. Приучена к лотоку 
и когтеточке. Полностью здорова, 

привита, с документами.

НЕДОРОГО! 

ТЕЛЕФОНЫ: 8 922 432 7133, 
8 982 186 6242.

Любовь. Семья. Дети

Б ольшое счастье – иметь детей. 
Немалое умение нужно, чтобы их 

воспитать. Уже 15 лет подряд настоящие 
и будущие родители Нижневартовска 
собираются вместе на самом добром и 
семейном событии – Благовесте. 

В этом году Благовест впервые будет 
носить статус Регионального фестива-
ля и соберет представителей не только 
Нижневартовска, но и других городов 
округа. К участию приглашаются все, 
у кого дети уже есть или скоро будут. 
Здесь пройдут концерт, ярмарка това-
ров ручной работы, творческие мастер-
классы, а также встреча с поэтом, ком-
позитором, членом Союза писателей 
России – Людмилой Кононовой. Для де-
тей будет организована игровая зона.

Организаторы Фестиваля: депар-
тамент социального развития ХМАО 
– Югры, Управление по социальной и 

молодежной политике администрации 
города Нижневартовска, МБУ «Дворец 
искусств» и Нижневартовская город-
ская общественная организация «Моло-
дая семья». 

Компания «Данцер» поддерживает го-
родские традиции, развитие института 
семьи и формирование здорового под-
растающего поколения в нашем городе 
и округе. Поэтому «Данцер» выступит 
партнером данного мероприятия. Ком-
пания порадует приятными сюрприза-
ми как детей, так и прекрасных участ-
ниц розыгрыша призов, а также предо-
ставит информационную поддержку.
Фестиваль пройдет во Дворце ис-

кусств 9 апреля. Начало в 11.00. До-
полнительную информацию можно 
получить по телефону 41-26-50. При-
глашаем всех на этот праздник семьи 
и детства!


